

2024-09-02

Tras traición de opositores, alcanza Morena ¡46 curules!

Autor: Eduardo Cedillo

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/tras-traicion-de-opositores-alcanza-morena-46-curules/ar2866570?v=1>

En los tres meses que han pasado desde las elecciones del 2 de junio, Morena logró pasar de 38 a ¡46 diputaciones!

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) no fue la única instancia que intervino para que el partido tuviera más que la mayoría calificada en el Congreso local, sino también el propio Partido Acción Nacional.

Pese a que la panista Gabriela Salido obtuvo un mayor porcentaje de votación, el blanquiazul integró su lista de Representación Proporcional dándole preferencia a Luis Chávez por un criterio de género.

Ayer, el beneficiado los traicionó y se sumó a la bancada de Morena.

"Sí (es una traición) no solamente al partido que en su momento lo postuló, sino también a la gente que en su momento votó por él por ser él, pero también a quien votó por él al ser, en su momento, una candidatura de Oposición. Respeto la decisión de todas y de todos, no la compartimos y es una pena", reclamó Andrés Atayde, coordinador de la bancada panista.

Una modificación en un acuerdo del IECM dio semanas atrás 43 diputados a los morenistas, distribución ratificada en tribunales. Ahora, la súper aplanadora de la alianza cuatroteísta suma 46.

Será un año de poder absoluto para el oficialismo, pues también controlarán la Mesa Directiva, con Martha Ávila en la presidencia y gobernarán el Congreso a través de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que quedará en manos del Partido Verde y su coordinador, Jesús Sesma.

Como desde hace años no se veía, ayer, en Donceles asistieron los 66 legisladores y comenzaron las labores antes de las 9:00 horas, algunos con caras largas, otros rebosantes de felicidad.

Luis Chávez se sabía protagonista, usó una corbata guinda y ocupó un lugar flanqueado por Ávila y la hermana del Jefe de Gobierno, Valentina Batres.

"Unidos podemos avanzar más que divididos, siempre hay que buscar las coincidencias antes que las diferencias. Yo solo le quiero decir a la gente que vamos por una agenda federal, una agenda en la Ciudad de México, y sobre todo, pondremos nuestro granito de arena para construir la mejor agenda legislativa", dijo durante su presentación oficial.

Silvia Sánchez, a quien se le negó la coordinación del Grupo Parlamentario del PRI, llegó ayer a Donceles con un traje verde que hacía alusión a su nueva compañera de bancada, la pevetista Leticia Haro.

Las dos mujeres integraron la Asociación Parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente, el nuevo satélite de la 4T.

Nora Arias fue un poco más conservadora y se negó a dejar su partido, pero el cabildeo le dio como recompensa atraer al morenista Pablo Trejo al Grupo Parlamentario del PRD.

Aunque se negó a integrar el bloque de la 4T, Xóchitl Bravo, coordinadora de Morena, la confirmó como aliada.

Al terminar la sesión y la presentación, los morenistas marcharon rumbo al Zócalo, mientras la oposición se retiró a discreción de Donceles.

DOMINARÁN LAS MUJERES

De los 66 representantes que integrarán la nueva Legislatura, 37 serán mujeres y contarán con mayoría en todas las bancadas.

La nueva Cámara será ampliamente de integrantes con mayor edad, dejando de lado a las juventudes: de los 66, sólo seis cuentan con 30 años o menos, siendo la emecista Luisa Ledesma y el morenista Emilio Guijosa los más jóvenes, con 26 años de edad.

Un total de 24 representantes nunca antes había ostentado un cargo similar.

Seis de las siete bancadas consolidadas, sin contar nuevas asociaciones parlamentarias, contarán con al menos una mujer en cargos de coordinación o vicecoordinación; Acción Nacional es el único que será liderado únicamente por hombres.